

INHALT

CONTENTS 2/2022

Editorial

Impressum und Hinweise für die Autoren

Originalarbeiten

W. Justus Brauer, V. S. Brauer

- 64** Lymphovenöse Anastomosen: Leberdarstellung bei der Funktionslymphszintigraphie – Gibt es Nebenwege des Lymphabflusses in das venöse System?

Lymphovenous anastomoses: Visualizing the liver with a lymphoscintigraphic function test – Does lymphatic fluid drain into the venous system via alternative pathways?

M. Gensior, M. Cornely

- 69** Komplikationen und deren Management bei der chirurgischen Behandlung der Lipohyperplasia dolorosa

Managing complications in the surgical treatment of lipohyperplasia dolorosa

Übersichtsarbeiten

M. Danyel, C. Kemper, J. Sommer, C.-E. Ott, R. Hägerling

- 75** Blut- und Lymphgefäßmalformationen – Ein neuer translationaler Ansatz zur Erforschung, Diagnostik und Therapie vaskulärer Malformationen

Arteriovenous and lymphatic malformations – A new translational approach to research, diagnosis and treatment of vascular malformations

A. A. Metz, J. Steinbacher, I. E. Tinhofer, M. Czedik-Eysenberg, J. Roka-Palkovits, N. Hüttinger, B. Mohos, S. Meng, C.-H. J. Tzou

- 80** Internationale Versorgungsqualität und Konzepte zur operativen Therapie

International quality of care and surgical lymphoedema management concepts

M. Jung

- 87** LymphCycling® – Eine Möglichkeit, MLD durch eine gruppentherapeutische Intervention im Bewegungsbad zu unterstützen

LymphCycling® – Supporting MLD with a group therapeutic intervention in a exercise pool

G. Faerber

- 91** Welche neuen Publikationen gibt es zur Ernährung beim Lipödem?

New publications on the connection between diet and lipoedema

K. Schrader

- 98** SPQR – Vorschlag für eine neue Klassifikation des Lipödems

SPQR – A new classification for lipoedema

Aus Praxis und Politik

O. Gültig

- 100** Lymphologie – Fort- und Weiterbildung national und international für Ärzt*innen und Physiotherapeut*innen

Lymphoedema management – Continuing professional development in Germany and abroad

P. Gerstlauer

- 103** Optimierungseffekte in der MLD und KPE durch funktionell elastisches Taping

105 Mitteilungen der Gesellschaften

- 107** Termine

Berichte

- 111** ERC-Starting-Grant für Dr. Dr. René Hägerling